



## AGENDA DU MOIS D'AVRIL

Mer	2	19h30	messe-relais de Carême (Jn 5,17-30)
Jeu	3	20h à 21h	temps de prière suivi de partage d'évangile (Jn 5,31-47), à l'Agora
Sam	5	18h	messe du 5 <sup>ème</sup> dimanche de Carême (Jn 8,1-11)
Dim	6	10h30	messe, avec collecte pour les besoins de la communauté, suivie d'une rencontre de préparation de la Semaine Sainte
Mar	8	20h15	partage sur l'évangile du dimanche suivant, au champ du Soleil 2
Mer	9	19h30	messe-relais de Carême (Jn 8,31-42)
Sam	12	18h	messe du dimanche des Rameaux (Lc 19,28-40)
Dim	13	10h30	messe des RAMEAUX, avec collecte du Carême de partage en faveur de projets de communautés péruviennes
Mer	16	19h30	messe-relais de Carême (Mt 26,14-25)
Jeu	17	20h	office du JEUDI SAINT (Jn 13,1-15)
Ven	18	16h à 18h	confessions à l'église St-Joseph, av. d'Oppem 149
Ven	18	20h	office de la PASSION, à la Maison Nazareth, rue J-B. De Keyzer 20
Sam	19	20h	veillée et messe de PÂQUES (Lc 24,1-12)
Dim	20	10h30	messe de PÂQUES (Jn 20,1-9)
Jeu	24	14h30	« Maison d'Évangile » : début du livre de Tobie, à l'Agora
Sam	26	18h	messe de la Divine Miséricorde
Dim	27	10h30	messe (Jn 20,19-31)
<b>Mai</b>			
Jeu	1 <sup>er</sup>	20h à 21h	temps de prière suivi de partage d'évangile (Mt 13,54-58), à l'Agora

*Les célébrations se déroulent dans les locaux de l'Agora, au coin des avenues Léopold III et du Lamier blanc.*

### PÂQUES

Les termes Pâques et Pâque sont empruntés au latin chrétien pascha qui, lui-même, vient du grec Πάσχα (Páskha) et celui-ci de l'hébreu pesah qui serait dérivé du verbe pasah qui signifie « passer devant, épargner » car, selon la Bible, les Israélites avaient reçu l'ordre de sacrifier un agneau indemne de toute tare et d'en badigeonner le sang sur les montants de leurs portes afin que les puissances qui viendraient détruire les premiers nés égyptiens lors de la dixième plaie, passent devant ces portes sans s'y arrêter pour tuer les enfants. Chaque année, les juifs commémorent cet événement lors de la fête de Pessa'h. La Passion du Christ s'étant déroulée, selon les évangiles, durant ces célébrations, le christianisme a investi cette fête et sa symbolique, le Christ devenant l'agneau immolé pour sauver l'humanité de ses péchés. Le pluriel de Pâques ne fait pas référence à une pluralité de dates. La langue française distingue en effet la Pâque juive (ou Pessa'h) et la fête chrétienne de Pâques. La première commémore la sortie d'Égypte et la liberté retrouvée des enfants d'Israël. La fête chrétienne est multiple : elle commémore à la fois la dernière Cène instituant l'eucharistie, la Passion du Christ et sa résurrection.

Pâques est la première fête célébrée dans les calendriers liturgiques chrétiens ; elle est attestée dès le II<sup>e</sup> siècle. Elle commémore des événements dont les évangiles synoptiques situent le déroulement lors des festivités de la Pâque juive à Jérusalem, un vendredi 15 Nissan du calendrier hébraïque, alors que l'évangile selon Jean situe la crucifixion de Jésus un vendredi 14 Nissan.

La célébration de la résurrection du Christ se situe au cœur de la foi chrétienne et au centre de l'année liturgique. La résurrection de Jésus scelle la victoire de la vie sur la mort.

La date de Pâques est fixée au premier dimanche après la première pleine lune qui suit le 21 mars, donc au plus tôt le 22 mars, si la pleine lune tombe le soir du 21, et au plus tard le 25 avril. Il ne s'agit pas de la lune scientifiquement observée, mais d'une lune dite ecclésiastique. Les Églises occidentales, ayant adopté à la fois le calendrier grégorien et une correction du cycle lunaire, célèbrent souvent Pâques à une date différente de celle des Églises orthodoxes, le décalage pouvant être d'une, quatre ou cinq semaines. Cependant, il peut également n'y avoir aucun décalage de date comme en 2017 ou 2025.

Le calendrier hébreu étant lunisolaire, tous les mois commencent à la nouvelle lune ; la célébration de la Pessa'h le 14 du mois de Nissan correspond donc en général à la pleine lune à quelques jours près. L'année du calendrier juif compte 12 ou 13 mois lunaires selon les années ; pour que Nissan reste le premier mois du printemps, l'intercalation d'un mois complémentaire était décidée par le Sanhédrin quand c'était nécessaire pour respecter le rythme des saisons.

Attestée dès le II<sup>e</sup> siècle dans les églises chrétiennes primitives, Pâques est la première fête annuelle dont on a la trace documentaire. Elle est célébrée de façon diverse suivant les communautés. Dès le II<sup>e</sup> siècle, ces différences cristallisent l'une des premières controverses liturgiques d'importance qui divise les Églises primitives : des anathèmes respectifs font prendre au contentieux liturgique un tour doctrinal dont résulte l'excommunication par l'évêque de Rome, Victor, de l'ensemble des communautés d'Asie mineure qu'il accuse d'« hétérodoxie » ; un épisode qui, même s'il n'est pas suivi d'effets à l'époque, est souvent retenu par les historiens comme un jalon sur le chemin de la « primauté » que revendiquera bientôt l'Église romaine sur les autres Églises.

C'est le concile de Nicée (325), qui — probablement pour entériner une décision impériale et dans une volonté manifeste de se démarquer de l'usage du judaïsme — décrète que le calcul de la date de Pâques se ferait selon une règle fixe.

*D'après Wikipedia*